
Umweltamt, 27.06.2023 
 
 
 
Anfrage von Frau Kreye (Vorsitzende der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) zu 
Top 5.2 der Sitzung der BV Heepen vom 25.05.2023 (Drucksachen-Nr. 6100/2020-
2025) 
 
 
Sanierung der Wehranlage am Ölteich  
 
 
Text der Anfrage 
 
Frau Kreye erklärt, angesichts der zeitnahen Umsetzung der Maßnahme im Sommer 
d.J. werde ein Prüfauftrag auf Einbau einer Fischtreppe in der August-Sitzung der BV 
vss. nicht mehr erfolgen. Deshalb bitte sie das Umweltamt –als Rückmeldung auf die 
o.g. Antwort- um Mitteilung, ob der Einbau einer Fischtreppe ermöglicht werden könne. 
 
 
Antwort 
 
Im Rahmen der Sanierungsplanungen des betrieblich nicht mehr intakten Wehres am 
Hochwasserrückhaltebecken Ölteich wurde im Vorfeld durch ein Fachgutachten 
geprüft, anstelle des Wehres am Ablauf des Ölteiches eine Sohlgleite oder eine 
Fischaufstiegsanlage einzubauen. Im Ergebnis zeigte sich jedoch, dass der 
Hochwasserabfluss ohne ein hydraulisches Wehr nicht abgeführt werden kann, da der 
Fließquerschnitt unter der Brücke zu gering ist und somit der Hochwasserschutz nicht 
gewährleistet wäre. 
 
(Vgl. Anfrage der CDU zur Sitzung der BV Heepen am 17.03.2022, Drucksachen-Nr. 
3581/2020-2025, Konzept Ölteich). 
 
 
 
i.A. 
 
gez. Möller 
 
 
 

Anlage zu TOP: Mitteilungen
Bezirksvertretung Heepen
am 24.08.2023


